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"Освящается верба сия..." 

Субботним вечером накануне праздника Входа Господня во Иерусалим преображаются православные храмы. 

Прихожане, во множестве стекающиеся на службу, приносят с собой цветы и веточки вербы, так что церкви становят-

ся похожи на распускающиеся луга. Откуда пошел этот прекрасный обычай и каково его духовное значение? 

     Господь Иисус Христос вошел в Святой город за несколько дней до Своих страданий и смерти. Здесь завершил Он 

трехлетнее служение на поприще Мессии. Иудейскому народу, избранному Богом в Ветхом Завете, необходимо было 

получить от Самого Христа свидетельство о Его Божественном Достоинстве. И вот Господь входит в Иерусалим, со-

провождаемый толпами народа. 

     Люди, чувствуя величие происходившего, от избытка сердец взывали ко Христу: "Осанна!" (что значит 

"благословен") и постилали на Его пути зеленые пальмовые ветви. Издавна с такой торжественностью встречали ца-

рей и великих завоевателей, и теперь в возложении ветвей выразилось тысячелетнее чаяние иудеев о пришествии зем-

ного Царя, который восстановит престол Давидов. Народ не смог уразуметь, что Царство Христа не от мира сего... 

     С тех пор миновало две тысячи лет. Но каждый год мы, подобно жителям Иерусалима, приходим встречать Христа 

в храмы с ветвями деревьев (по церк. слав. - с "ваийями"). В России не растут пальмы, да и другие деревья из-за су-

ровости климата еще не распускаются, только вербы покрываются нежными мохнатыми почками. Верба - символ вес-

ны, присущего этому времени года духовного возрождения. Она таит в себе листья, но еще не выпускает, и тем дает 

понять, что наша радость от праздника Входа Господня неполна, но таит в себе начатки великой пасхальной радости. 

     Освящение верб бывает во время праздничного богослужения. После чтения Евангелия священники совершают 

каждение верб благоуханным фимиамом, читают молитву и окропляют ветви святой водой. Обычно окропление по-

вторяется в сам день праздника, после литургии. 

     Освященные вербы мы приносим в свои дома, где с благоговением храним, как знак проникающей благодати Бо-

жией, до следующего года. Затем ветви сжигают, заменяя на новые, либо набивают ими подушечку, которую кладут 

под голову усопшему христианину во гроб. 

     Праздник Входа Господня во Иерусалим неким порогом отделяет сорокадневный Великий Пост от Страстной Не-

дели, укрепляя нас перед страшными днями Страстей Христовых. Принесем же в храм на торжественную службу вер-

бы и живые цветы, чтобы услышать радостные слова: "Освящаются вербы сии, Благодатию Всесвятаго Духа и окроп-

лением воды сия священныя, во имя Отца и Сына и Святаго Духа. Аминь!" 

 



 

Редакция: Главный редактор священник Николай Смирнов; Технический редактор священник Евгений Смирнов 

Адрес: с. Спас-Талица, храм Спаса Нерукотворного, тел. 77-1-22,  otezevgenij@rambler.ru 
 

  

ВНЕ ЦЕРКВИ НЕТ СПАСЕНИЯ 
Если это так, то как можно пренебрегать хождением в храм Божий, где невидимо присутствует своим духом сам 

Господь наш Иисус Христос. Ведь он пришел в этот мир, чтобы обновить и возродить к новой жизни растленное гре-

хом естество человеческое, и вверил это величайшее дело своей благости, милосердия, правды и премудрости своей 

Церкви. "Дух Святый, вошедший в мир и действующий в Церкви чрез священнослужителей, богослужение, пропо-

ведь, таинства, совершает это обновление непрестанно. Только в церкви заключается эта обновительная сила, вне 

церкви ее нет и быть не может".  

      Также и св. Киприан Карфагенский утверждает, что вне церкви нет жизни, а значит - нет и спасения. Но если нам 

дорога наша душа бессмертная и благополучие временной земной жизни, надо немедля стать живым членом святой 

Православной церкви Христовой.  

      Ведь Господь наш Иисус Христос устроил на земле церковь для того, чтобы она вела всех людей ко спасению и 

вечной жизни. И если ты становишься членом этого святого общества, то тем самым ты обязан с любовью повино-

ваться святой церкви и исполнять ее уставы и указания. Если ты любишь Христа не на словах, а на деле, то не мо-

жешь не любить и Его церковь, которую Он сам устроил и сказал: "Создам церковь Мою и никакие силы зла не одо-

леют ее", свидетелями чего являемся и мы, живущие в конце второго тысячелетия по Рождестве Христовом. Итак, 

ясно, что вне церкви и без церкви невозможна христианская жизнь. Без церкви нет истинного христианства. Но само 

по себе одно христианское учение не может дать спасение человеку.  

      В древности уверовать во Христа, сделаться христианином, значило присоединиться к церкви, что подтверждает и 

книга Деяния Апостолов: "Господь ежедневно прилагал спасаемых к Церкви". Поэтому кто удаляется от церкви, тот 

удаляется от Христа; чтобы быть ближе к Нему - иди в Его дом, в Храм Господень. Там ты услышишь Самого Хри-

ста, который, как бы предупреждая всех, говорит через святое Евангелие такие слова: "Если кто не послушает Цер-

ковь, то да будет он тебе, как язычник и мытарь". Т.е. такой человек будет лишен Его спасительной благодати, а зна-

чит - наследия вечной жизни. Может встать вопрос: что же такое благодать? Св. Праведный Иоанн Кронштадтский 

отвечает на этот вопрос так: "Это дар Божий, даруемый человеку ради веры во Христа, для спасения человека - хри-

стианина; благодать - сила заступающая, милующая, просвещающая, спасающая, располагающая ко всякой доброде-

тели".  

      Этот великий дар Божией благодати может получить всякий сознающий свою греховность через сердечную веру в 

Бога, посредством совершения трех святых таинств: Крещения, Покаяния и Причащения св. Тела и Крови Христовой. 

А это все подается в Церкви Христовой Его священнослужителями, восприявшими таинство Священства, т.е. через 

священное рукоположение, неразрывно идущее от св. апостолов и пребывающее до наших дней.  

      Враг нашего спасения - диавол, зная всю спасительность нашего пребывания в лоне матери-церкви, всеми силами 

и коварством своим старается порвать эту связь. Цель у него одна - отдалить человека от Бога, т.е. погубить. Сред-

ства к этому у него многоразличны: ввести человека в грех, в соблазны через плотские страсти, через ложь и искуше-

ния мирскими пристрастиями.  

      Поэтому надо крепко держаться за православную церковь как за якорь спасения, и тогда нам не будут страшны 

дьявольские ухищрения, ибо, находясь всегда в ограде церкви, мы будем реально чувствовать живую связь с Богом, 

Его защиту и помощь. Понимая, какое важное значение в нашей жизни имеет церковь, как важно её благотворное 

влияние, многие верующие, особенно из новокрещенных, приходят в Храм Божий, но чувствуют себя там как бы 

стеснительно, не очень уютно. В церкви всегда много народа, все там непонятно: где можно встать помолиться, что-

бы не мешать другим, пред какой иконой надо поставить свечку, тем более что их там много. Часто плохо понятно, 

что читают, что поют. Именно по- этому в нашем приходе и открыта церковно-приходская школа,чтобы любой при-

ходящий вхрам человек мог не только помолиться и поставить свечи ,но и получить православное образова-

ние,которое расширит кругозор,а главное уерепит веру и поможет ему разобраться в личной духовной жизни. 

(занятия в церковно-приходской школе проводятся каждую субботу по окончании богослужения) 

Федор Иванович Тютчев 

НАШ ВЕК 

Не плоть, а дух растлился в наши дни, 

И человек отчаянно тоскует; 

Он к свету рвется из ночной тени 

И, свет обретши, ропщет и бунтует. 

     Безверием палим и иссушен, 

Невыносимое он днесь выносит... 

И сознает погибель он, 

И жаждет веры... но о ней не просит. 

     Не скажет век, с молитвой и слезой, 

Как ни скорбит пред замкнутою дверью: 

"Впусти меня! Я верю, Боже мой! 

Приди на помощь моему неверью!.."  

      


